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1. Änderung des Sachlichen Teilplans Erneuerbare Energien (TPEE) 2019 des Regional-
plans Südhessen/Regionalen Flächennutzungsplans 2010; 
Ihr Schreiben vom 11. Mai 2020 
 
 
Sehr geehrte Damen und Herren, 
 
bzgl. der Aufforderung zur Mitteilung relevanter Sachverhalte in Ihrem o. a. Schreiben gibt die Ge-
meinde Niedernhausen folgende Hinweise: 
 

1. Auf dem Gebiet der Gemeinde Niedernhausen gibt es eine sog. Weißfläche im OT Ober-
josbach im Bereich zwischen Buchwaldskopf, Nickel und Großem Lindenkopf. Die Weißflä-
che befindet sich – mit Ausnahme einer kleinen Teilfläche im Norden – komplett im Eigen-
tum der Gemeinde Niedernhausen (s. Anlage „Lage der Weißfläche“). 
 

2. Es wird auf folgenden Beschluss der Gemeindevertretung Niedernhausen vom 12.12.13 
hingewiesen, der weiterhin zu beachten ist: 
a. Die Gemeindevertretung bekennt sich zu den Klimaschutzzielen der Bundesregie-

rung und der hessischen Landesregierung (Abschlussbericht zum Hessischen Ener-
giegipfel). 
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Organisationseinheit:  Fachbereich III
 Umwelt, Energie, ÖPNV 
Sachbearbeiter/in: Martin Stappel 
Durchwahl:  06127 / 903 129 
Telefax: 06127 / 903 229 
E-Mail: martin.stappel@niedernhausen.de 

Bitte geben Sie stets unser Zeichen an. 
Sie erleichtern damit sich und uns die Arbeit. Vielen Dank!  

 

Ihr Zeichen: Unser Zeichen:  25.06.20 
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b. Bezüglich der Nutzung der Windenergie in Niedernhausen beschließt die Gemeinde-
vertretung: 

b.1. Die Gemeinde Niedernhausen wird auf ihren eigenen, auf dem Taunuskamm (Buch-
waldskopf) gelegenen Waldflächen keine Errichtung von Windkraftanlagen zulassen. 

… 
 
Nach Auffassung der Gemeinde Niedernhausen wird von dem Begriff des Beschlusstextes 
„auf dem Taunuskamm gelegene Flächen“ auch und insbesondere die Weißfläche im OT 
Oberjosbach erfasst. 
 

3. Es wird auf folgenden weiteren Beschluss der Gemeindevertretung vom 21.08.19 zur Bun-
desfachplanung zum Hochspannungsgleichstromübertragungsprojekt Ultranet hingewie-
sen: 

a. … 
b. Die Gemeindevertretung schlägt als Konkretisierung ihrer bisherigen Beschluss-

fassung der Bundesnetzagentur und Amprion eine weitere alternative Trassenfüh-
rung vor, die als „Alternative D3“ bezeichnet wird (Planskizze anliegend). Dies al-
lerdings unter der Maßgabe, dass im Bereich der Waldquerung ein minimaler 
Waldverbrauch erfolgt (z.B. durch Einsatz von hohen Masten und Überspannung 
von Baumkronen).  

c. Für den Fall, dass eine von der Gemeinde geforderte Alternative zum Zuge 
kommt, hat das Land Hessen und die Bundesnetzagentur darauf zu dringen und 
entsprechend zu wirken, dass die übrigen auf oder an der bisherigen Trasse ver-
laufenden Leitungen auf die neue Trasse verlegt werden. Die Gemeinde Niedern-
hausen wird diese Maßnahme nach Kräften unterstützen.  

d. Sollte im Rahmen des Verfahrens keine der von der Gemeinde Niedernhausen 
vorgeschlagenen Alternativtrassen beschlossen werden, soll von der Gemeinde 
Niedernhausen zum frühestmöglichen Zeitpunkt Klage eingereicht werden.  

 

Dieser Korridor „Alternative D3“ durchquert die Weißfläche (siehe Anlage „Verlauf der 
Ultranet-Korridorvariante D2“). 

 
 
Wir bitten Sie, diese Hinweise bei der Festsetzung der zukünftigen Nutzung dieser Weißfläche zu 
berücksichtigen. Eine Festsetzung als Windkraft-Vorranggebiet liefe beiden Beschlussfassungen 
zuwider. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
 
Reimann 
Bürgermeister 
 
 
 
2 Anlagen 
 


